
策定懇話会・地域懇談会での主な質問・意見について

区 分 件 数

（１）総論・方向性に関すること １９件

（２）総合事業（介護予防・生活支援）に関すること １件

（３）在宅医療・介護連携に関すること １件

（４）施設に関すること ３件

（５）介護人材・介護者負担に関すること ３件

（６）地域での見守りに関すること ７件

（７）高齢者の参加に関すること ３件

（８）周知・啓発に関すること １件

（９）災害に関すること ４件

（10）その他 ２件

合 計 ４４件

（参考）地域懇談会の開催状況について

日 時 会場（所在地） 参加人数 

８月１８日（火） 
14:00～15:00 

大久保ふれあいセンター１Ｆ 多目的ホール 
（下大久保） 

２２人 

８月１９日（水） 
14:00～15:00 

富山市役所８Ｆ 大会議室 
（新桜町） 

２７人 

８月２１日（金） 
14:00～15:00 

婦中ふれあい館２Ｆ 大研修室 
（婦中町砂子田） 

１５人 

合  計 
６４人 

(平均約２１人) 

 参考資料２



策定懇話会・地域懇談会での主な質問・意見について

No 会場 区分 内容

1
地域懇談会
（大久保）

総論・方向性
(高齢者対策）

高齢者を忙しくさせる施策や閉じこもりをさせない施策をお願いしたい。暇にしている
高齢者は多く、忙しくさせることが必要であると思う。家庭でお茶を飲んでいるだけで
なく、もう一歩踏み込んだ、おでかけ定期券やとほ活といったまちなかへ移動させる
ような運動の機会をつくることが必要であると思う。

2
地域懇談会
（市役所）

総論・方向性
(高齢者対策）

プラン作成のために高齢者だけではなく、若い人が参加できる仕掛けが必要だと思
う。

3
地域懇談会
（市役所）

総論・方向性
(高齢者対策）

今後高齢者が地域内で普通に生活することを考えると、コストをかけずに、振興会や
社協、民生・児童委員組織に委ねることが重要ではないか。

4
地域懇談会
（市役所）

総論・方向性
(高齢者対策）

地域包括ケアシステムの構築で、地域包括支援センター・老人クラブ・自治会・婦人
会・体協・児童クラブ・消防分団など各種団体の中学校単位でのブロック協議会を立
ち上げる施策をつくってほしい。

5
地域懇談会
（大久保）

総論・方向性
(高齢者対策）

地域包括ケアシステムの構築を具体的に実施していく必要があるのではないか。富
山市全体で構築することは難しいので、どこかの地域でモデル的にシステムを導入
することはできないか。

6 懇話会
総論・方向性
(コンパクトなまちづ
くり）

コンパクトシティの拡充により山間地域や公共交通機関のない地域、おでかけパス
等の利用できない高齢者等へどのように配慮し、応じていくのか。

7
地域懇談会
（大久保）

総論・方向性
(コンパクトなまちづ
くり）

コミュニティバスやコミュニティタクシーの運行を毎日行うのではなく、週1～2回集中
して利用できる日を設けてはどうか。

8
地域懇談会
（大久保）

総論・方向性
(コンパクトなまちづ
くり）

コンパクトシティで高齢者が住める市営住宅や老人施設を充実させてはどうか。

9
地域懇談会
（市役所）

総論・方向性
(コンパクトなまちづ
くり）

コンパクトなまちづくりも良いが、取り残されている地域についても何らかの方法を入
れてほしい。

10
地域懇談会
（婦中）

総論・方向性
(コンパクトなまちづ
くり）

おでかけ定期券の利用を18時まで延長することはできないか。また、現在の起点は
まちなかとなっているが、ファボーレを第二の起点として増やすことはできないだろう
か。

11 懇話会
総論・方向性
(コロナ）

コロナ禍での健康づくりについて次期計画に盛り込むことはできないだろうか。

12
地域懇談会
（市役所）

総論・方向性
(コロナ）

プランに「コロナへの対応」を記載する必要があると思った。

13
地域懇談会
（市役所）

総論・方向性
(コロナ）

プランを策定するにあたり、コロナが終息するあるいは生活が元に戻ると考えること
は違うと思う。新しい生活様式に沿った新たな計画が必要であると思う。

14
地域懇談会
（市役所）

総論・方向性
(コロナ）

想定外のことではあると思うが、今後もコロナ以外の感染症が発生する可能性はあ
り、3年間の計画を立てるにあたり、感染症に対応した考え方や備え、仕組みづくり、
予算を含めて検討しなければならないと思う。

15 懇話会
総論・方向性
（その他）

事業実施後の評価をどのようにしているのか知りたい。また、目標を定めて年度ごと
に取組状況を検討していると思うが、そのことについても記述するとより効果的に取
り組めると思う。

16
地域懇談会
（市役所）

総論・方向性
（その他）

現場の実態としては、具体的な施策の目標を追うあまり、事業の目的の達成度合が
進んでいないケースがあるのではないかと感じている。

17
地域懇談会
（市役所）

総論・方向性
（その他）

現在の幸福度の中で0～5点と回答した方の理由を鑑みてほしい。

18
地域懇談会
（市役所）

総論・方向性
（その他）

高齢者福祉には健康な高齢者も含むものであり、生活支援に対する配慮をもう少し
お願いしたい。ハローワークに行っても、職がほとんどありません。労政部門との兼
ね合いもあると思うが、施策を講じていただきたい。

参考資料２
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No 会場 区分 内容

19
地域懇談会
（婦中）

総論・方向性
（その他）

保険者機能強化推進交付金を利用したまちなか総合ケアセンター及び32地域包括
支援センターの機能強化を期待している。

20 懇話会
総合事業
（介護予防・生活支
援）

新型コロナウイルス感染症の拡大に伴い、重点テーマである閉じこもり予防ができな
くなっている。このような状況下で、高齢者の方が家でもできるような介護予防の仕
組みを整えることはできないか。

21
地域懇談会
（大久保）

在宅医療・介護連
携

自宅へ往診してもらうことで安心して生活することができると思うので、在宅医療を充
実させる必要があると思う。

22
地域懇談会
（大久保）

施設
要支援対策より要介護施設を充実させてほしい。

23
地域懇談会
（市役所）

施設
独居高齢者が今後ますます増えると思うので、サービス付き高齢者向け住宅を充実
させてほしい。

24
地域懇談会
（市役所）

施設
老人ホームや介護施設などの利用にかなり長期間の待ち時間が発生している。今
後さらに高齢者が増加するが、この問題を解消が必要だと思う。

25
地域懇談会
（市役所）

介護人材・介護者
負担

働く世代でありながら、介護者である家庭が増えているので、その実情にあった施策
をお願いしたい。

26
地域懇談会
（大久保）

介護人材・介護者
負担

老老介護と言われるように介護者も高齢になり、介護をする中でのストレスや身体的
負担もかなり大きな問題となると思う。高齢介護者に対する施策も考えてほしい。

27
地域懇談会
（大久保）

介護人材・介護者
負担

高齢化が進む中、在宅介護には限界がある。高齢化率50％超に近い地域もあり、
具体的な対応が必要だと思う。

28 懇話会 地域での見守り
今後、新型コロナウイルス感染症が収まったとしても、注文を聞いて届けることや、
御用聞きのような仕組みが継続できないかと思った。

29
地域懇談会
（大久保）

地域での見守り
老人クラブのお世話する人をどのように確保するか、お世話する人たちがマンネリ化
しないような時代に合った施策をお願いしたい。

30
地域懇談会
（大久保）

地域での見守り
超高齢化社会に伴い、買い物難民に対して、具体的な対策を示してほしい。

31
地域懇談会
（大久保）

地域での見守り
八尾地域では、高齢者や一人暮らしの方の「買い物難民」が発生している。移動販
売車の配置など横断的な政策を推進してほしい。

32
地域懇談会
（大久保）

地域での見守り
買い物難民対策として移動スーパーを充実させてはどうか。

33
地域懇談会
（婦中）

地域での見守り
買い物への交通機関が旧八尾町内でも問題となっている。旧町のお店がどんどん
少なくなり、高齢者特に一人暮らしの方が困っているとよく相談される。

34
地域懇談会
（婦中）

地域での見守り

除雪について夏ごろから心配している一人暮らし高齢者の方がおられる。「おらっ
ちゃ雪かき隊」という制度の周知を行っているが、それ以外にも対応をお願いした
い。

35
地域懇談会
（大久保）

高齢者参加
75歳でも元気な人はとても多く、後期高齢者だという偏見をもってほしくない。一人ひ
とりが活力ある生き方ができる場をもっと増やしてほしい。

36
地域懇談会
（大久保）

高齢者参加

地域の中で支え、担う人材の育成と福祉の気持ちを持つ人が少なくなっていること
が問題だと思う。地域に関心がない人が増えているという現状を理解した上で、対策
を考えていただきたい。

37
地域懇談会
（婦中）

高齢者参加

地域で実施しているサロンでは足腰が弱くなったため、参加を控える方がおられる。
移送の問題が解決すれば、あと何人かは誘うことができるのではないかと思ってい
る。保険に加入している車を配置していただくことはできないだろうか。

38
地域懇談会
（市役所）

周知・啓発
民間サービスであっても利用することができるよう情報を共有する仕組みが必要だと
思う。

39
地域懇談会
（大久保）

災害
災害時にどのように対処すればよいかなど細かな指導やマニュアルがあればよいと
思う。
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No 会場 区分 内容

40
地域懇談会
（市役所）

災害
災害時の対応ガイドの策定（小学校、地区センター、避難施設等）と横連携が必要だ
と思う。

41
地域懇談会
（市役所）

災害
当地区では、要支援者や一人暮らし高齢者をマップに色分けして管理している。

42
地域懇談会
（市役所）

災害

施設の新規整備だけではなく、既存施設の平屋建てなど災害にあいそうな施設の改
修計画について検討いただきたい。また、在宅生活されている中重度の方の避難体
制も検討が必要だと思う。

43
地域懇談会
（市役所）

その他
ゴミ出しの仕組みを検討してほしい。（コロナ禍であることや分別方法、収集場所等）

44
地域懇談会
（市役所）

その他

地域懇談会の回数が今回は３回であったが、少ないと感じた。大事な問題だと思う
ので、回数を増やしなるべくたくさんの方の声を拾っていただきたい。40,50代の参加
もあるべきだと思った。
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